

AVISO DE PRENSA

01 DE JUNIO DE 2024

PARA PUBLICACIÓN INMEDIATA

Congreso Mundial ICLEI 2024 en São Paulo promueve la acción local sobre el clima y la resiliencia, fortalece la gobernanza multinivel y resalta el papel de la Amazonia en la sustentabilidad global

Más de 1.000 líderes abordarán cuestiones críticas en materia de acción climática y resiliencia urbana, preparando el escenario para la COP30 en Belém, Brasil

[Download in Microsoft Word](#)

São Paulo, Brasil / Bonn, Alemania (1 de junio de 2024) – El Congreso Mundial ICLEI 2024 reunirá a más de 1.000 líderes urbanos globales en São Paulo, Brasil, para abordar cuestiones críticas en materia de acción climática y resiliencia local, gobernanza multinivel, y el papel único de regiones como la Amazonía en la biodiversidad y la sostenibilidad globales.

Organizado por ICLEI – Gobiernos Locales por la Sustentabilidad y patrocinado por la Ciudad de São Paulo, este evento de cuatro días reunirá a representantes de gobiernos locales y regionales, profesionales urbanos, investigadores y partes interesadas para centrarse en promover el desarrollo urbano sostenible y la adaptación equitativa a las condiciones locales y desafíos regionales.

São Paulo, Brasil, ha sido miembro de ICLEI desde 1991. La ciudad más grande de Brasil y de toda América del Sur, también sirve como el principal centro económico y financiero de Brasil y desempeña un papel de liderazgo entre las ciudades brasileñas en compromiso, acción e innovación en materia de sostenibilidad. La Ciudad está comprometida a crear solidaridad y oportunidades para la colaboración internacional entre ciudades y regiones como parte esencial para abordar las crisis ambientales, humanitarias, económicas y de salud globales de nuestro tiempo.

El Congreso Mundial de ICLEI es el evento principal de la Cumbre Urbana de São Paulo, una semana llena de actividades que resaltan el papel fundamental de las ciudades. Cuando Brasil asuma oficialmente la presidencia del G20, reemplazando a la India, las ciudades brasileñas liderarán el U20, elevando las voces de los centros urbanos en el corazón de las economías del G20. La semana también incluirá la reunión de la Junta Directiva de Metropolis, lo que reforzará aún más la importancia de las ciudades en el escenario global.

Las emergencias climáticas en Brasil y sus regiones circundantes ponen de relieve la necesidad de tomar medidas urgentes para proteger a las comunidades. En América del Sur y el Caribe, el impacto del cambio climático ha sido severo: la región enfrentó 175 desastres entre 2020 y 2022, el 88 por ciento de los cuales estuvieron relacionados con el clima.

En Brasil, unas precipitaciones sin precedentes en Rio Grande do Sul el mes pasado provocaron inundaciones devastadoras, que desplazaron a más de 1,5 millones de personas, provocaron numerosas muertes e infligieron miles de millones de dólares en daños.

Estos desafíos resaltan la necesidad urgente de una acción climática integral y una planificación urbana resiliente en todo el mundo, lo que hace que las discusiones en el Congreso Mundial de ICLEI sean más críticas que nunca.

El Congreso abordará estos apremiantes problemas globales, ofreciendo soluciones que pueden implementarse en todo el mundo. El evento, que contará con la participación de expertos internacionales, formuladores de políticas y líderes urbanos, presentará ideas y estrategias prácticas. Los asistentes mostrarán proyectos e iniciativas transformadoras preparadas para remodelar la resiliencia y el desarrollo urbano. Además, el evento destacará el papel fundamental de la Amazonia en la biodiversidad y la sostenibilidad globales, explorando el impacto de las políticas climáticas en todos los niveles de gobierno.

ÁREAS DE ENFOQUE CLAVE

Acción multinivel

El Congreso enfatizará la importancia de una acción coordinada entre los diferentes niveles de gobierno para abordar de manera efectiva los desafíos de sostenibilidad. La gobernanza multinivel integra los esfuerzos locales, regionales y nacionales, fomentando un enfoque unificado para el desarrollo urbano. Esta colaboración garantiza que las políticas e iniciativas estén armonizadas, aprovechando las fortalezas y capacidades en cada nivel de gobernanza para crear soluciones sólidas y escalables.

Acción Local

Los gobiernos locales y regionales están en la primera línea de la implementación de prácticas de sostenibilidad. El Congreso destacará iniciativas y estrategias locales exitosas que han tenido impactos significativos. Al mostrar las mejores prácticas de ciudades, pueblos y regiones de todo el mundo, el evento tiene como objetivo inspirar a los participantes a adoptar y adaptar métodos probados para sus contextos únicos.

Enfoque en el Amazonas y regiones similares

El Amazonas, que abarca nueve países, alberga la selva tropical más grande del mundo y es un punto crítico global para la diversidad biocultural. Incluye innumerables ciudades con una población estimada de 50 millones de personas, y el 72% de la población de la Amazonia brasileña reside en centros urbanos. El Congreso explorará el impacto de las medidas climáticas y de sostenibilidad en todos los niveles gubernamentales en esta región vital. Las sesiones resaltarán cómo las acciones locales impulsan resultados globales, enfatizando la importancia de preservar la integridad ecológica de la Amazonía para la salud ambiental global y abordando desafíos importantes como la vulnerabilidad social y las presiones de los servicios públicos.

São Paulo: líder en innovación urbana

São Paulo, la ciudad más grande de Brasil y de América del Sur y una potencia económica, está a la vanguardia de la innovación en sostenibilidad. El Congreso incluirá visitas al sitio que mostrarán los esfuerzos de São Paulo en seguridad alimentaria, energía limpia, transición de movilidad y cooperación climática. Los participantes obtendrán información de primera mano sobre cómo São Paulo aborda estos desafíos a través de soluciones innovadoras y escalables.

Vías estratégicas de ICLEI para el desarrollo sostenible

El Congreso profundizará en el marco integral de ICLEI para el desarrollo urbano sostenible, incluidas sus vías estratégicas, proyectos en curso y objetivos futuros. Las cinco vías interconectadas (desarrollo equitativo, desarrollo con cero emisiones, desarrollo basado en la naturaleza, desarrollo circular y desarrollo resiliente) se destacarán como esenciales para crear un cambio urbano sistémico. El programa mostrará cómo los miembros, socios y gobiernos locales y regionales de ICLEI pueden participar y contribuir.

Ciencia, Innovación e Investigación

El [Simposio Global de Investigación e Innovación 2024 de ICLEI](#), que se celebrará el 18 de junio, se esfuerza por alinear los conocimientos de los investigadores y el ingenio de los innovadores con el pragmatismo de los profesionales y los inversores para garantizar que las iniciativas sean informadas, disruptivas y viables. Los participantes discutirán el futuro de la investigación con especial atención al Informe especial del IPCC sobre el cambio climático y las ciudades, la innovación que establece la agenda y la exploración de tecnologías, conceptos y perspectivas emergentes esenciales para impulsar la transformación sistémica.

RESEÑA DEL PROGRAMA

El Congreso Mundial ICLEI 2024 contará con un programa diverso, que incluirá sesiones plenarias de alto nivel dirigidas por expertos internacionales, sesiones interactivas de inmersión profunda, visitas a sitios en todo São Paulo y un Simposio de Investigación e Innovación. Los temas clave se centrarán en aprovechar las vías estratégicas de ICLEI, comprender la importancia global de la región amazónica y explorar los impactos del clima y la sostenibilidad en todos los niveles de gobierno.

Tema: Equidad y Resiliencia

Continuando con el [Compromiso de Malmö](#) - que se estableció en el último Congreso Mundial de ICLEI en Malmö, Suecia, el Congreso de 2024 colocará la equidad en el centro del desarrollo sostenible. El programa tiene como objetivo desarrollar la resiliencia comunitaria a través de enfoques inclusivos y equitativos, mostrando cómo los miembros de ICLEI pueden adaptarse y responder a los desafíos presentes y futuros, y cómo el Compromiso de Malmö puede promover estos objetivos.

Involucrar voces diversas

El Congreso destacará historias de comunidades que priorizan la formulación e implementación de políticas inclusivas. Esta transición de proveedores de servicios a facilitadores comunitarios se ilustrará a través de varios estudios de casos y sesiones interactivas, enfatizando la participación de jóvenes, grupos vulnerables, nuevas empresas y organizaciones comunitarias.

ANUNCIOS CLAVE Y DESTACADOS DEL PROGRAMA

- 1. Anuncio del nuevo presidente de ICLEI:** El Congreso presentará al nuevo presidente electo de ICLEI, quien describirá la visión y la dirección para el futuro de la organización, así como el liderazgo completo de la gobernanza, incluido el primer vicepresidente y dos vicepresidentes.
- 2. Lanzamiento de la Visión Estratégica de ICLEI 2024-2030:** ICLEI presentará su visión estratégica para los próximos seis años, delineando objetivos y caminos para mejorar la sostenibilidad urbana a nivel mundial.
- 3. Urban Infrastructure Insurance Facility Project (UIIF):** El lanzamiento oficial del UIIF se centrará en la gestión del riesgo climático para las ciudades de América Latina. El proyecto UIIF está financiado por el banco de desarrollo KfW

en nombre del Ministerio Federal de Cooperación Económica y Desarrollo (BMZ) de Alemania. El proyecto tiene como objetivo proporcionar seguros contra peligros naturales, salvaguardar la infraestructura y apoyar a las poblaciones vulnerables.

4. **Iniciativa Cities Forward:** Financiada por el Departamento de Estado de E.E. U.U., esta iniciativa fomentará conexiones entre ciudades de América del Norte y del Sur, promoviendo el desarrollo urbano colaborativo.
5. **Informe especial del IPCC sobre ciudades:** Se compartirán conocimientos del informe especial del IPCC (Panel Intergubernamental sobre Cambio Climático) sobre sostenibilidad urbana, enfatizando los fundamentos científicos para ciudades resilientes al clima.
6. **Sesiones de IA y transformación digital:** Al explorar el papel de la inteligencia artificial y las tecnologías digitales en el desarrollo urbano sostenible, estas sesiones proporcionarán ideas e innovaciones con visión de futuro.
7. **Plenaria sobre la Amazonía:** Una sesión plenaria dedicada discutirá el papel ambiental crítico de la región amazónica, en colaboración con las partes interesadas que representan la COP30 en Belém.
8. **Proyecto de hoja de ruta 100% renovable:** ICLEI dará a conocer su ambicioso proyecto para desarrollar una hoja de ruta para lograr energía 100% renovable en las ciudades miembro, mostrando enfoques innovadores y planificación estratégica.

– fin –

MÁS DETALLES

Programa completo

El programa completo está disponible en:

<https://worldcongress.iclei.org/full-program/>

Información de Registro

La asistencia al Congreso Mundial ICLEI 2024 es gratuita, gracias a la generosidad de la Ciudad de São Paulo. Las plazas son limitadas y es obligatoria la inscripción previa. Para obtener más información y registrarse, [visite esta página](#).

Información para los medios

Una página de medios con los anuncios de prensa más recientes, contactos con los medios, recursos de los medios y más actualizaciones está disponible en <https://worldcongress.iclei.org/media/>.

NOTA A LOS EDITORES

Acerca de ICLEI - Gobiernos Locales por la Sostenibilidad

ICLEI – Gobiernos Locales por la Sostenibilidad (conocido como "ICLEI") es una red global de más de 2.500 gobiernos locales y regionales comprometidos con el desarrollo urbano sostenible. Activos en más de 125 países, influjamos en las políticas de sostenibilidad e impulsamos acciones locales para un desarrollo circular, resiliente, equitativo, basado en la naturaleza y con bajas emisiones. Nuestros miembros y equipo de expertos trabajan juntos a través del intercambio entre pares, asociaciones y desarrollo de capacidades para crear un cambio sistémico para la sostenibilidad urbana.

Para obtener más información, visite: <https://iclei.org/>

CONTACTO

Para consultas de los medios, comuníquese con:

Anastasia Sukhoroslova, Coordinadora de Medios, ICLEI - Gobiernos locales por la sostenibilidad

Secretaría Mundial (Bonn, Alemania)

Teléfono: +49 (0)163 / 832 5284 | Correo electrónico: anastasia.sukhoroslova@iclei.org

Ariel Dekovic, Jefe de Comunicaciones Globales, ICLEI - Gobiernos locales por la sostenibilidad

Secretaría Mundial (Bonn, Alemania)

Teléfono: +49 (0)177 190 2830 | Correo electrónico: ariel.dekovic@iclei.org